

Betziesdorf

Multifunktionales Haus – Sozialer Mittelpunkt im Dorf

Orte im ländlichen Raum wie Betziesdorf mit seinen ca. 800 Einwohnerinnen und Einwohnern waren und sind von einer bereits über mehrere Jahrzehnte andauernden negativen Entwicklung mit dem fortschreitenden Verlust an verschiedenen Infrastruktureinrichtungen und damit verbundener Lebensqualität betroffen.

So hat Betziesdorf in den vergangenen ca. 50 Jahren notwendige, nützliche und liebgewonnene Einrichtungen und Angebote wie z. B. die Grundschule, die Lebensmittel-Nahversorgung, Gaststätten und die Möglichkeit der Abwicklung von Bankgeschäften verloren.

Die Menschen in Betziesdorf und ihre gewählte Interessenvertretung "Ortsbeirat" haben sich schon vor Jahren entschieden, sich nicht ihrem Schicksal zu ergeben, sondern sich aktiv in Eigeninitiative auf den Weg zu begeben und die Folgen des demographischen Wandels in ihrem Heimatort positiv zu beeinflussen.

Mit der Teilnahme an dem Programm des Landkreises Marburg-Biedenkopf "Alt werden im Dorf" konnte ein gelungener Einstieg gefunden werden. In der Folge dieses Programms wurden die Betziesdorfer durch die damalige Landrätin Frau Kirsten Fründt, auf unter dem Begriff bzw. der Marke "Multiples Haus" bestehende Einrichtungen in Mecklenburg-Vorpommern hingewiesen, die sich mit der Verbesserung von ähnlich gelagerten Lebensumständen von Menschen befassen und positive Veränderungen zielgerichtet anstreben.

Das war die Geburtsstunde des "Multifunktionalen Hauses", eines für Betziesdorf und seine Einwohnerinnen und Einwohner wegweisenden und äußerst wichtigen Projektes. Mit dem Rückfall der einige Zeit ungenutzten alten Schule vom Landkreis Marburg-Biedenkopf an die Stadt Kirchhain konnte das benötigte Gebäude gewonnen und für dieses eine sinnvolle Folgenutzung erreicht werden.

In verschiedenen Veranstaltungsformen wurden unter großer Beteiligung der Betziesdorferinnen und Betziesdorfer zunächst deren Bedürfnisse bzw. Wünsche eruiert und anschließend innova-

tive Ideen und Lösungsansätze für die Verbesserung der örtlichen Lebensumstände erarbeitet. Als Kernthemen konnten u. a. der Mehrgenerationsgedanke, Einkaufsmöglichkeiten, Kommunikation, Austausch und das Miteinander von Alt und Jung identifiziert werden.

Nach dem Abschluss einer mehrjährigen Umbauphase (Renovierung der Innenräume mit Einbau einer Küche und einer behinderten-gerechten Toilette, Schaffung eines barrierefreien Zugangs mit einem Außenaufzug sowie Umgestaltung der Außenanlage) und der offiziellen Einweihung am 09. März 2024 steht das Gebäude als

“Multifunktionales Haus Betziesdorf“ allen Betziesdorferinnen und Betziesdorfern sowie den Menschen aus allen Stadtteilen Kirchhains und den Nachbargemeinden zur Verfügung.

Die Trägerschaft der neuen Einrichtung hat der Heimatverein “Mein Dorf Betziesdorf“ mit seinem extra gebildeten Ausschuss “Lenkungsgruppe MFH“ und seinen Arbeitsgruppen übernommen.

Das gemeinsam mit Bürgerhaus, Jugendclub, Spielplatz und Feuerwehrgerätehaus in der “Neuen Ortsmitte“ von Betziesdorf gelegene

Multifunktionale Haus ist eine sinnvolle und bedeutende Ergänzung der sozialen Infrastruktur in Betziesdorf und ein wirksamer Faktor für das dörfliche Leben um negative Entwicklungen zu stoppen. Es ist eine große Chance die Lebensqualität in Betziesdorf nachhaltig zu heben, aber auch eine Pflicht verantwortungsvoll mit der Ressource umzugehen.

Das Multifunktionale Haus und das dazugehörige Konzept bilden eine lebendige Plattform, von Menschen für Menschen in Betziesdorf und Umgebung.

Für eine Vielzahl von Angeboten (z. B. gemeinsames Kaffee-Trinken und Mittagessen, Repair-Cafe, Spieltreff für Kinder und Erwachsene, Handarbeiten, Brot backen, Krabbelgruppe, Yoga) bietet das Multifunktionale Haus die notwendigen Räume bzw. ist Ausgangspunkt von verschiedenen Aktivitäten wie Nordic-Walking, Spazieren gehen oder gemeinsame Radtouren.

In Vorbereitung sind weitere Veranstaltungen wie Platt schwätze, ein Kurs zum Umgang mit Smartphones, ein Gesundheitstag und diverse Beratungs- bzw. Dienstleistungsangebote.

Gerne kann das Haus auch zur Durchführung von kleinen Familienfeiern angemietet werden.

Weitere Informationen und eine Übersicht über aktuelle Veranstaltungen finden Interessierte auf der Homepage www.betziesdorf.de (Aktuelles oder Projekt/Multifunktionales Haus) oder über Social Media.

Das Multifunktionale Haus Betziesdorf ist ein wichtiges Projekt für die positive Entwicklung des Dorfes. Ein kurzer Rückblick sei dennoch erlaubt: Es ist in der ehemaligen Schule untergebracht, die am 20.10.1845 bezogen wurde, nachdem das alte Schulgebäude zu klein geworden war. Heute ist das Gebäude auch ein Einzel-Kulturdenkmal, das die Kulisse für ein weiteres wichtiges Ereignis für Betziesdorf war. Am 12.08.1966 wurde nämlich auf den ehemaligen Schulhof die Partnerschaft mit der Gemeinde Plomelin (Bretagne) initiiert, deren Ziel die Völkerverständigung ist. Diese Partnerschaft wird seit nunmehr fast 60 Jahren gehegt und gepflegt. Mit dem Elysée-Vertrag zwischen Frankreich und Deutschland vom 22.01.1963 wurde nur kurz vorher der Grundstein für die Freund-

schaft zwischen den Menschen in beiden Staaten
gelegt.